



Falange

Órgano diario de F.E. de las JONS

Editado por la Jefatura de Prensa y Propaganda—Redacción y Administración: Casa Primo de Rivera—Tel. 2078-Palma

Boletín de información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día 26 de Enero de 1937

En todos los frentes el temporal reinante ha impedido las operaciones.

Salamanca, a 26 de Enero de 1937.

De orden de S. E.; El 2.º Jefe de E. M. Francisco Martín Moreno.

MENSAJE DE AMOR

pronunciado por Mágina en Radio F. E. n. 6

Soy mensajera y mensajera de un mensaje de amor. Escuchad hermanos, escuchad hermanas, españoles todos. Nuestros valientes se visten de la roja púrpura del héroe en los campos de batalla. Para ellos inmortales laureles. Están escribiendo una epopeya imperecedera. En el campo de nuestra España se están librando batalla dos fuerzas cósmicas, universales; el Espíritu y la Materia; el Amor que une y el Odio que destruye y disuelve. Pero no basta ganar tierras, villas y ciudades. Gritamos ¡Arriba España! y está bien, pero debemos levantar con nuestros brazos y con brazos temblorosos de amor.

En estos meses que va a tener ya de vida y de muerte la tragedia de España, hemos realizado sin duda muchos heroísmos. Todos los grandes momentos de la humanidad han originado una manifestación de sacrificios, frente a los cuales el historiador de mañana guardará una actitud reverente. Pero hay todavía heroísmos que realizar, mientras llega la hora feliz,—que llegará, claro está,—a costa de la sangre de los mejores.

La conciencia del hombre nuevo exige ya otro mundo distinto que el de la rata y el de la raposa. Por esto digo: o España se organiza ahora sobre unos pilares de justicia, de dignidad humanas y de disciplinas espirituales, donde el hombre se mueva hacia la luz, es decir, más allá y más alto, o no se organiza de ninguna manera.

En un momento en que la vibración épica y angustiosa de España llena el ambiente, no podemos permitir que sea solo para el comentario frívolo y desocupado. Hay unos hombres que nos dicen que debemos luchar por un mundo mejor y estos hombres valen más que los otros, que los que no quieren que el mundo se mueva para no sacudir su modorra de caimanes. Nuestro carne y nuestra sangre, nuestra anatomía y el espíritu que la mueve, de que nos servirán si no hubiese en nosotros una esperanza de superación?

Por tanto, a la acción de nuestros héroes ha de corresponder nuestra acción y si de las piedras dispersas por la destrucción y la guerra hemos de levantar edificios futuros, de los corazones vivientes hemos de modelar la Patria futura. He aquí nuestro sagrado deber.

Es una siembra de amor lo que se os pide ahora. Entendamos de él una inmensa hoguera! Y ¿Dónde mejor que en la infancia? Ahí están los hijos de nuestros héroes. Destruído su hogar, hay que darles otro hogar. Mos quedan otros huérfanos. Los que cayeron en las filas enemigas también los dejan, y llevan estos niños el sagrado ropaje de la inocencia. Son hijos también de España y serán nuestros hombres de mañana. De estos laboratorios de angustia y de heroicidad que están funcionando actualmente, saldrán las generaciones futuras. Buenas son las grandes instituciones de beneficencia, mas su grande regazo es el íntimo, suave, dulcísimo seno de los lares familiares. Cada cosa tomará en la medida de sus fuerzas a alguno o algunos, pero no para hacerlos hombres en la humillación y el desprecio, sin dejarles ver el sol ni contemplar ociosamente el vuelo de un pájaro y la gracia de un árbol; serán vuestros hijos, sino vuestras conciencias de mañana no os lo perdonarán.

¡Hijos de héroes y de mártires! Para ellos el beso de la paz y el orgullo de la raza! Arrulladlos al son de un canto de victoria y que vele sobre su cuna un ángel coronado de laureles! sobre sus frentes las alas de la cruz contra la cual en vano lucharon sus padres ¡arriba noble familia española! ¡a ti te toca escribir tu gesta! ¡Abre tu seno a los pequeños desvalidos, recoge y escribe también con ello tu página inmortal! Tu, familia, como familia, tienes señalado el deber; deber santo, no de dolor sino de alegría, de futuros esplendidos, de amor.

A ti, mujer española, toca esta gran cruzada de salvación de almas. ¿vas a dejarlas? No, no podemos pensar ni siquiera en el titubeo de tan excelsa labor. De las tempestades del odio, del naufragio de los nobles sentimientos que han de alimentar las generaciones futuras, ¡hay que salvarles!

Esta ha de ser nuestra nueva España, fuerte, disciplinada, encañada de amor, como una inmensa pa' eso, en que queden destruidos los odios y en que nos bendigamos todos, uno a otros y cantemos un himno inmortal ante el mundo entero porque habremos salvado el mundo.

Ay, de aquel, de aquellos que avaros y criminales de egoísmo, no respondan a la voz de la patria dolorida que clama por todos sus hijos.

Con manos puras, benditas, curemos las heridas que sangran. Iluminemos los senderos, cubramoslos de flores y hagamos imposible el reino tenebroso del odio.

Familia española, cumple tu deber. Por tí, por tu propia vida se tiñen de rojo los campos de España. ¡Respondel He cumplido mi mensaje; mensaje de amor.

Mal tiempo en todos los frentes.

Italia y Alemania piden la retirada de todos los voluntarios extranjeros que luchan en España.

Se han cortado importantes comunicaciones en diferentes partes de la región roja.

Habla España

Servicio de Radio EA 6 A F

Un torpedero francés bombardeado por la aviación roja

Un contratorpedero francés que se dijo bombardeado por un avión desconocido, lo fué por un aeroplano rojo que causó al barco averías. Así lo ha declarado una autoridad de la Marina Naval francesa. La agresión fué a cinco millas del faro de San Sebastián y el comandante de dicho buque se percató de que se trataba de un avión de los marxistas españoles.

Llega a un puerto francés una expedición de oro robado

Hace pocos días llegó a un puerto francés un barco que se suponía procedía de Cartagena y que transportaba dos mil kilos de oro, en una gran caja, y tan pesada era ésta que casi no la podían arrastrar los descargadores del muelle. Contenía esta caja de oro, joyas y piedras preciosas, todo robado a España. La descarga se hizo a presencia de los gendarmes que había en el muelle y la caja fué abierta ante los agentes aduaneros y tasadores del gobierno, quienes fijaron el valor de dicho oro en seis millones de francos. Es esta una nueva prueba de la complicidad del gobierno. Bium con los marxistas españoles.

El terrorismo en Valencia

Se tienen noticias fidedignas del alcance que tienen los sucesos revolucionarios en Valencia, solo en una capital se cometieron cuatro mil asesinatos. En Valencia capital, hay actualmente detenidas unas ocho mil personas. Durante más de dos semanas fueron los dueños absolutos de la ciudad doscientos sujetos que decían formar una columna de hierro y que eran fieles representantes de la barbarie marxista. Las iglesias de San Andrés y Santo Tomás así como la de los Santos Juanes fueron incendiadas, y como en las dos primeras quedó parte del edificio, no estuvieron satisfechos hasta su total derrumbamiento. Todos los museos han sido saqueados, desde luego, del archivo biblioteca de la Casa Ducal de Armas no se tiene la menor noticia y se asegura que todas las obras de arte han sido vendidas al extranjero.

Los católicos belgas piden a su gobierno que rompa sus relaciones con Valencia

La Federación de Asociaciones Católicas belgas, ha expresado al gobierno de su país su descontento por las claudicaciones que observa ante Valencia. El gobierno es responsable —dice en su nota la Asociación de Federaciones Católicas— del orden, lo mismo en el aspecto político que en el social de la nación, y no se ex-

plica que haya tolerado el reclutamiento de voluntarios para España y que siga manteniendo relaciones diplomáticas con un gobierno que ha asesinado a su representante en Madrid.

Manifestaciones anticomunistas en Polonia

Las distintas asociaciones de obreros católicos, organizaron en la tarde de ayer y en más de cincuenta ciudades polacas manifestaciones anticomunistas que tuvieron por objeto entregar a las respectivas autoridades una moción rogando se intensifique la campaña contra el comunismo, evitando la invasión soviética y las oscuras maniobras de los extremistas.

Suecia organiza un socorro para España

Las mujeres suecas pertenecientes a todas las clases sociales han fundado en Estocolmo el domingo último una organización que tiene ramificaciones en otras ciudades y cuyo objeto es socorrer a la población necesitada, especialmente a los niños, en las provincias devastadas por la guerra civil en España. En una de las primeras reuniones de esta caritativa sociedad se hallaba presente el príncipe Carlos, hermano del Rey, quien alabó con calurosas palabras la labor humanitaria de la referida sociedad.

Una terrible estadística de sacerdotes sacrificados

El periódico inglés «The Catholic» asegura que el número de sacerdotes sacrificados en España asciende a cinco mil, entre ellos diez obispos. En nueve diócesis solamente, el número de religiosos inmolados ha sido el ochenta por cien de la plantilla total y en la provincia de Málaga la cifra aterradora del noventa por ciento.

El tráfico de voluntarios para los rojos españoles

L'Écho de Paris publica un artículo debido al ilustre escritor y polemista Enri Peccier, que dice así: La votación de la ley acerca de los voluntarios españoles ha tenido un efecto insospechado. Desde que ha sido votada en la Cámara, una verdadera locura se ha propagado entre los agentes reclutadores, proveedores de sangre humano y ha redoblado su actividad habiendo aumentado considerablemente el número de pasajeros por Perpignan y Port Bou. El error de nuestros gobernantes es primeramente suponer que pueden engañar fácilmente la opinión extranjera. Corresponsales de todos los periódicos del mundo, agentes alemanes e italianos, circulan libremente por los Pirineos Orientales y saben más que nosotros acerca de este asunto. Las protestas del gobierno sobre su neutralidad le colocan en postura difícil y la situación internacional se complica. Hay

otro aspecto muy grave en esta cuestión y es que las disponibilidades militares se reducen para nosotros, y en caso de guerra nos veríamos privados de los contingentes cada día más numerosos que nos es lícito suponer se encuentran en Barcelona. ¿No estarían mejor encuadrados en nuestra legión extranjera? Nuestro gobierno se encuentra muy comprometido y su responsabilidad es muy grande, de esta tendrá que rendir cuentas muy estrechas ante la opinión pública.

Es detenido el hijo del Secretario General de la CGT francesa por complicidad en el contrabando de armas

Tres individuos entre los que se encuentra el hijo del Secretario General de la Confederación del Trabajo francesa y verdadero jefe del Frente Popular, fueron puestos a disposición del Juez de Instrucción, quien después del interrogatorio les encerró en la prisión de Lieja.

Le Jour se ocupa también de este asunto y dice que ha sido probado de una manera irrefutable que el hijo del Secretario General de la CGT percibía la cantidad de trescientos mil francos franceses que le había entregado para que sirviera de compromiso, para la entrega de determinado material. Por otra parte—añade este periódico—le han sido encontrados varios documentos que hacen suponer que era el agente de enlace entre un gran partido francés y Moscú, para obrar de pagador oficial en la entrega de armas al llamado gobierno de Valencia.

Crónica de nuestro corresponsal oficial de Guerra «El Tebíd Arrum»

Navalcarnero tres de la tarde. Como era de temer el nublado que se cernía sobre este sector se resolvió la noche última y todo el día de hoy en verdadera catarata de agua que completó el encharcamiento de esta tierra que nos condena a inmovilidad completa y absoluta, tan absoluta que no hay una sola novedad que registrar en todos los frentes, a no ser que el temporal había amenazado nuestras comunicaciones. En la noche última bajo raudales de lluvia los ingenieros dejaron arreglados y en completa seguridad los puentes averiados por los que se circula ahora con completa seguridad, dejándonos libres de ésta no escasa preocupación.

Las fuerzas todas del sector de Madrid no carecen de nada, ni siquiera de abrigos en las trincheras, y dentro de la inclemencia del tiempo tienen cubiertas sus necesidades, lo que acredita la previsión del mando y el magnífico funcionamiento de los servicios de la intendencia militar que en estas horas se multiplica más que nunca. En esas condiciones será más

◆ ESPAÑA, UNA, GRANDE Y LIBRE ◆

La economía mallorquina y las enseñanzas de 1936

El Tabaco: su cultivo en Mallorca

Un aspecto importante del complejo problema a que hubo de hacer frente la Junta de Ordenación de la Economía Provincial de Baleares, es el de la provisión de tabaco elaborado. Como el tema es interesante para Mallorca y el espacio de que dispongo en FALANGE así lo exige, lo trataré subdividido en tres partes: cultivo del tabaco, labores improvisadas por la Asociación de Cultivadores de Tabaco y necesidad de establecer una completa Fábrica de Tabacos en Palma.

El año 1921 se implantó en España el régimen de ensayos del cultivo de tabaco y cuando estaba para cogerse la experiencia prevista de quince años, en 1935, se formuló un proyecto de Ley de Bases para regular en forma definitiva el Servicio Nacional de Cultivo y Preparación del Tabaco. Circunstancias políticas de todos conocidos y la contraposición de intereses entre la Compañía Arrendataria del Monopolio y los Sindicatos de Cultivadores de Tabacos hicieron que se aplazara el advenimiento de una situación estable y que se continuara con el comodín de prorrogar el régimen de ensayos, aunque la experiencia de catorce campañas había afirmado de un modo rotundo que «en España puede obtenerse el tabaco en condiciones apropiadas para su aprovechamiento industrial, sin que el perjuicio que con ello se ocasiona a la Renta de Tabacos sea de gravedad y extensión suficiente para no hallar compensación en el indudable beneficio que con él recae sobre nuestra economía agrícola.»

El cultivo del tabaco en España, que por razones de monopolio fiscal no tiene más consumidor posible que la Compañía Arrendataria de Tabacos, tiende al ideal de una independencia total o casi total del extranjero en las compras o adquisiciones de tabaco si se llega a producirlo en cantidad, calidad y precio necesarios para poder substituir al tabaco exótico.

Desde la iniciación de los ensayos dedicaron los agricultores mallorquines una persistente atención al cultivo del tabaco, pese a las dificultades que suponían el transporte por su cuenta para la presentación en el Centro oficial de fermentación de Málaga y los precios irrisorios con que era clasificado el producto de sus afanes. A poco surgió, como modelo de organización sindical agrícola, la Asociación de Cultivadores de Tabaco adherida a la Federación Tabacquera Española, que hoy encierra en su seno absolutamente a todos los agricultores de los dieciséis términos municipales que se dedican a su cultivo.

Gracias a su gestión fué autorizado en 1934 el funcionamiento de un Centro de experiencias de fermenta-

soportable la forzosa tregua que se ha impuesto nuestra actividad bélica. Hasta por radio se les conocía hoy a los marxistas la alegría que en ellos despertaba el temporal desatado que nos inunda de agua y barro, porque creen en el dicho popular que «un día de vida es vida». Pero los heroicos defensores de Madrid, que

ción que podría tratar la mitad de la cosecha de dicho año; y merced a los opimos resultados obtenidos consiguió más tarde su elevación al rango de Centro Regional con facultad para fermentar la totalidad de las cosechas.

La producción de tabaco en Mallorca, referido al último trienio, arroja las siguientes cifras:

Año 1934-35, 274.000 Kg., valorados en 347.000 pesetas.
Año 1935-36, 368.000 Kg., valorados en 527.000 pesetas.
Año 1936-37, 478.000 Kg., valorados en 750.000 pesetas.

El cultivo abarca cerca de trescientas hectáreas, correspondiendo casi el 80 por 100 al término municipal de La Puebla. Este año se han verificado pruebas de tabaco tipo oriental en el Campo de demostración de cultivos, bajo la dirección del Verificador, que han sido un pleno éxito. Para el año próximo está autorizada la siembra de 500 mil plantas más que el anterior, es decir que se llegará a los 3 millones con una producción que rebasará indudablemente los 600.000 kilogramos; es factible que en breve se alcance a duplicar la cosecha de la campaña 1936-37.

En cuanto a la calidad, siempre los terrenos bajos (y por lo tanto con demasiada humedad) que se le destinan en esta isla dan tabaco inferior y que suele arder malamente; pero la asiduidad del cultivador va triunfando y así yo he podido ser testigo de la frase «de primera especial», que es la máxima que se otorga, pronunciada por el Clasificador ante una pequeña partida (aunque yo lo tomaba al principio a broma por creer que no calificaba el manojito de tabaco, sino la cara bonita de la muchacha que se lo presentaba).

Hasta ahora, la preparación del tabaco en Mallorca se reducía a su secado después de la recolección y a provocar en él la fermentación necesaria para evitar que la acción del agua contenida en los tejidos de la hoja, separada ya de la planta, ocasionase su rápida putrefacción; la fermentación no sólo asegura la conservación del producto sino que también provoca en él, gracias a las reacciones químicas determinadas por la acción de los fermentos, el desarrollo de ciertos principios que han de comunicar al tabaco las propiedades que lo hacen agradable.

Sin embargo, la falta de surtido de tabaco elaborado y la orden de la Junta de Economía obligaron a la benemérita Asociación de Cultivadores a improvisar una instalación manufacturera de labores, de cuyo éxito me ocuparé en el próximo artículo.

JUAN de SANAUDA
Falangista.

se titulan así mismos, que aprovechen el respiro y que se preparen a soportar la hora de las contestaciones que sin duda alguna no tardará en comenzar por parte nuestra.

¡UNA PATRIA: ESP-ÑA UN CAU-
DILLO: FRANCO!
¡ARRIBA ESPAÑA!! ¡VIVA ESPA-
ÑA! y ¡VIVA FRANCO!!

«2 minutos...»

Debemos buscar por todos los medios posibles la unificación nacional.

Nuestra promesa dice: Juro mantener sobre todas las ideas de unidad; Unidad entre las tierras de España, Unidad entre las clases de España, Unidad entre el hombre y los hombres de España.

Todos los españoles deberían hacerse eco de nuestras apremiantes llamadas a la Unidad. España UNA, queremos que sea todas las juventudes actuales. Los ocupados en la labor nefasta y ruin de desunir, son los restos—por desgracia aun muy numerosos—de todo lo caduco y de todo lo infame que aun vive y actúa.

Un hombre españolísimo, un soldado extraordinario, Juan Yagüe, nos aconseja de «enseñarles los dientes» a esos supervivientes de la antigua farsa, de la España podrida.

Pensemos solamente en Dios y en la Patria; laboremos todos unidos, ahora y después, porque lo primordial, lo fundamental para alcanzar la Libertad y la Grandeza futura de España, es establecer ante todo y sobre todo la UNIDAD.

España no puede, no debe volver a ser un río revuelto en donde encuentren su medro, en donde hallen sociedad tanto pescador envilecido y tanto mercader canalla. Comprendemos que para muchos es difícil abandonar para siempre las maneras y los modos de antaño; pero, piensen que son cristianos y españoles y que bien se merecen este pequeño sacrificio todos los hermanos nuestros muertos para la salvación y el bienestar de la Patria.

Programas de Radio Falange

Para día 28. (Jueves)
En onda de 485 metros.
12'00—Música variada y propaganda.
13'00—Noticiero.
13'15—Bailables.
13'30—Fn de la emisión.
18'00—Gran Festival Español.
Sesión de cante flamenco a cargo de los populares artistas Tomás Torres, guitarrista, y Veterano Algabazo y Niño de Vejez, cantadores.
19'00—Debut del SEXTETO RADIO FALANGE, integrado por los eminentes profesores Jaime Ruiz, Ignacio Piña, Juan Forteza, Jaime Salamanca, Ignacio Pomar y Jaime Piña, que interpretará música de los Maestros Falla, Albéniz, Granados, y de los inmortales maestros de la castiza música española Barbieri y Chueca.
20'00—Noticiero.
20'30—Fin de la emisión.
En onda de 42'5 metros.
20'35—Noticiero en francés.

Espectáculos

LIRICO
«Mi ex mujer y yo», un asunto detectivesco, muy americano, la belleza de Jean Arthur. Estos son los puntales sobre los que sostiene la película estrenada ayer en el teatro Lírico.
El protagonista William Powell está mucho mejor, a nuestro entender, en los papeles serios.
Por lo demás la fotografía es admirable y el diálogo, afortunadamente en inglés.

«El valiente del Arizona» estrenada también ayer en el Lírico, como complemento del programa. A la cabeza del reparto están Richard Dix y Margot Grahame.
Richard Dix es como siempre el hombre bueno—fuerte y diestro en el manejo de la pistola—que salva a la dama.
Tiene, quizás, un exceso de tiros y peleas; pero como complemento está bien.

Nos enteramos de que la empresa del Lírico anuncia para fechas próximas varios estrenos. Nos alegramos. Ya iba siendo hora que las carteleras de los cines ofrecieran algún atractivo. Y no decimos esto como reproche, pues sabemos las dificultades con que se tropieza para traer de la Península películas.

Queipo de Llano ante el micrófono de Radio Sevilla

Las operaciones de hoy, como las de ayer, continúan tan pasadas por agua que no es posible hacer una nota acerca de las operaciones, puesto que todo está parado; no hay quien se mueva. Aparte de la operación de ayer, que se hizo con gran éxito en la Cuesta de la Reina cerca de Aranjuez, de la que ya empiezan a hablar los rojos. El parte oficial, como no tiene noticias que dar, se dedica como siempre, a la mentira, a inventar tonterías que no merecen comentario, porque da noticias completamente inverosímiles. Dice, por ejemplo, hoy que los barcos de la escuadra nacional se encuentran detenidos en Cádiz, por haberse negado la tripulación a conducir los barcos, que los puertos se encuentran bloqueados por los rojos y dicen además que faltan víveres en Vigo y que no se les puede llevar. En Vigo, como en toda zona ocupada por los nacionales, reina la más absoluta normalidad y no es necesario traerles víveres, pues tienen en abundancia, que hasta los exportan; tienen más de lo necesario, pues a Sevilla llegan bastantes productos de Vigo, entre otros, un riquísimo pescado. En donde existen las angustias, es en Bilbao que constantemente pide auxilio a Madrid, auxilio que no se les puede dar y sobre todo, la situación de Bilbao es mucho más angustiosa desde que nuestra escuadra está efectuando el bloqueo en aquellas costas.

Otra noticia interesante y curiosa, es la que dan diciendo que bajo el mando de Hitler, los escasos españoles, comienzan a darse cuenta de la traición de Franco. ¡Hay que miedo! De manera somos poco españoles; entonces las tres cuartas partes de españoles que tenemos han huido, refugiándose, naturalmente, en la zona roja; pero es que no os habéis dado cuenta que España puede movilizar más de dos millones de hombres? O es que a todos estos, les hemos echado al agua? Quieren hacer creer que en nuestro campo no tenemos soldados y es porque ven que vamos ensanchando nuestro ejército, a medida que se ensancha nuestra zona ocupada y formamos este Ejército a base de gente honrada que no se deja seducir por esa canalla marxista. De esta manera, ha sido posible que nuestras tropas se extendieran por toda la serranía de Ronda, de Granada y de todos los pueblos de la provincia de Córdoba y son todos soldados de nuestras filas. ¿Cómo quieren que se pueda hacer creer lo que están diciendo? Hace falta ser imbéciles para decir unas mentiras que todo el mundo podrá desmentir el día que se decida a comprobarlo.

Yo recuerdo que en una de las primeras reuniones que celebramos, se me dio cuenta de la oferta que habían hecho voluntarios de dos naciones distintas. En una se nos ofrecía un general que quería venir a España a combatir con dos mil hombres y en otra diez mil hombres con sus mandos perfectamente armados y pertrechados y por magnitud rechazamos la oferta y además porque nos creíamos con fuerzas suficientes para vencer a la canalla roja. Ya entonces inmediatamente empezaron a fluir por todas partes gente extranjera que se veía principalmente en ciertos sitios de la zona roja y después ya se empezó a nombrar la columna internacional, que estaba formada completamente por extranjeros y así nosotros podemos decir que no ha sido nuestra la culpa de que entren extranjeros a luchar en España, gente indeseable de otros países que venía a robar las riquezas de los españoles dignos.

Dice el parte oficial: «Avance general en el sector de Marbella». Pero ¿por dónde habéis avanzado que no os hemos visto? Tened consideración y decidnos por donde nos vais a embestir o por donde os tenemos que buscar. Siempre van diciendo embustes y los dicen una, dos, tres, etc., hasta que se cansan, a ver si a fuerza de repetir alguna, engañan a algún incauto, además de los efectos que estas noticias causan a los marxistas. Por ejemplo, dijeron que se habían apoderado del Cerro de los Angeles, después dieron la noticia de que habían arrojado 44 bombas sobre Getafe; pues bien, si habían bombardeado Getafe, de ninguna manera habían podido ocupar el Cerro de los Angeles. Por eso el General Franco invitó a todos los periodistas extranjeros que quisieran visitarlo, para demostrar la falsedad de tal noticia.

Un falangista de Sevilla, me ha mandado una carta con una fotografía de una orden lanzada por el gobierno soviético y relacionada con las actuales

circunstancias por que atraviesa España. Comparando esta fotografía con otras que tengo en mi poder recogidas en Alemania, Austria y en todos los países en donde el comunismo se ha dejado sentir por algunos días o aún por algunas horas, están igualmente redactadas y emanan de la misma dirección. Todo ello proviene de Rusia.

El parte oficial continúa diciendo: «En todos los frentes nuestras fuerzas cumplen los objetivos señalados por el alto mando». Pero, porque no indicarán nunca cuales son estos objetivos?

Un periódico francés ha publicado un artículo en que refiere la odisea pasada por dos propietarios de Levante que han salido de aquel infierno y que dicen, entre otras cosas, que en Valencia se han lanzado con un odio brutal, contra todo aquello que significa capital, progreso, civilización y todo aquello que fuera refinado. Añaden que Moscú envió a aquellas regiones una gran banda de asesinos, que siguen instrucciones recibidas. Estos asesinos, revólver en mano, penetran en las casas y efectúan toda clase de registros y robos, atacan las pequeñas industrias, destruyen las familias. Se cometen de 200 a 300 asesinatos cada noche y los cadáveres, los van colocando en grupos de 10 o más, según quepan o no en un camión y después los dejan en cualquier, porque en donde acuden los familiares, si es que tienen valor para ello y los identifican aunque muchas veces es muy difícil por estar sus cuerpos completamente destruidos. En Alcira, de 87 comerciantes en naranjas, asesinaron a 84 y los 3 restantes, quedaron prisioneros los que están enseñando a varios incapacitados a manejar la industria de la naranja y después, serán seguramente fusilados.

Me escribe un amigo de Marsella y me da una amplia información sobre el asunto del vapor «Tramontana» que hace poco tiempo llegó a aquel puerto con 22.680 kilos de oro. Me dice también que este barco ahora está cargando motocicletas con sidencear y latas de carne congelada, todo lo cual ha sido cambiado con los tesoros que se han robado en España. Dice que sería muy necesario que un barco de la escuadra nacional, lanzara un zambombazo a este barco y lo hundiera de una vez.

También recibo otra noticia en la que me dicen que un barco procedente de Cartagena, desembarcó en aquel puerto una caja grande de joyas y piedras preciosas, todo ello producto de robos y asesinatos. Esta caja tuvo que ser entregada a la aduana y allí abierta, se comprobó que llevaba tesoros por valor de 6 millones de francos. Se le permitió la entrada en territorio francés sin después de haberla examinado y haberse comprobado que eran producto de los robos de la canalla marxista. Este gobierno francés como sus representantes, sabían perfectamente la procedencia de esta caja que contenía alhajas producto de robos y en lugar de detenerlos, permitió su entrada en territorio francés después de pasar por la aduana, naturalmente.

Se tiene la noticia de haberse bombardeado el contratorpedero «Milgr». El periódico «Le Jour» publica refiriéndose a este bombardeo que lo efectuó un avión rojo, pues se le vieron claramente las insignias que últimamente usan los aviones rojos. Efectuó el bombardeo desde unos 1.500 metros de altura y el que afirma esto es un testigo presencial.

Hay un oficial de Regulares, un español de vocación, con cuya amistad me honro desde hace muchos años, me ha entregado una fotografía en la que se ve un miliciano muerto al pie de una ametralladora en el frente de Aragón, cuyo miliciano se halla atado por los pies a unos grilletes clavados en el suelo, a fin de que no pudiera huir.

El General termina leyendo la acostumbrada lista de donativos.

RADIO - CINEMA

Taller exclusivo para reparaciones de RADIO Y APARATOS CINEMA TOGRAFIA

Se garantizan todos los trabajos R.ª M.ª CRISTINA 122 - PALMA

FARMACIA RUBÍ

Específicos Nacionales y Extranjeros ANÁLISIS Sindicato 146, - Tle. 2610 - PALMA

TEATRO PRINCIPAL

Mañana GRAN ACONTECIMIENTO

EXTRAORDINARIA REPOSICION

ROSA DE FRANCIA

Una aventura impregnada de fina ironía y atrevimiento, dentro un ambiente de gran elegancia y exquisitez

ROSITA DIAZ GIMENO

EN EL MISMO PROGRAMA:

¿CONOCES A TU MUJER?

CARMEN LARRABEITI - RAFAEL RIVELLES

¡¡DOS GRANDES FILMS DIRECTOS EN ESPAÑOL!!

PROTECTORA

Próxima Semana

¡LA MEJOR PELICULA DEL MUNDO!

LA BANDERA

Dedicada al glorioso generalísimo FRANCO en señal de gratitud

ANNABELLA - JEAN GABIN

Realizador: JULIEN DUVIVIER

en español

NOTICARIO

Azaña en Valencia

VALENCIA.—Se tiene dispuesto el Asilo de Porta-Coeli para que en él se instale definitivamente, Azaña, cuya llegada a Valencia es inminente. La guardia de la nueva mansión presidencial será prestada por milicianos que se alternarán con distintas fuerzas.

El «Verrugas» ya no se escapa. No se trasladó a Valencia, sino que se le trasladó. Recordemos a los valencianos que ese buen señor es el de los tiros a la barriga.

Colisiones en Bilbao

SEVILLA.—En Bilbao la situación es caótica, continuando los encarnizados combates callejeros entre comunistas y anarquistas. En el registrado hoy han resultado 34 muertos. En Barcelona están grande la escasez de pan que las colas comienzan a formarse a las doce de la noche, no haciéndose el reparto hasta las diez de la mañana del día siguiente. Las mujeres y niños que forman en las colas tienen que pasar la noche al raso; para al cabo de tantas horas irse la mayoría de veces sin pan o solo con medio kilo por familia.

Radio Madrid continúa lanzando gritos para que la población civil no combatiente abandone la ciudad, pero aquella se niega a hacerlo.

Diversos radios captados a emisoras rojas dicen que en Alicante ha habido también sangrientos encuentros entre comunistas y anarquistas, en los que han resultado 50 muertos.

Lo que dice «Heraldo de Madrid»

MADRID.—El periódico comunista «Heraldo de Madrid» declara que todo lo que tienda a unir a los españoles frente a la invasión extranjera le parece bien. Dice que condena desde el fondo del alma todo lo que tienda a dividir a los componentes del frente antifascista.

Nos alegra lo que dice el papelucho madrileño, pero le recordamos que quienes luchamos contra la invasión de la canalla extranjera somos nosotros.

El periódico «Informaciones» dice que el general Miaja—o la micja de general—merece la gratitud de todos los españoles por haber sabido encauzar el ímpetu del pueblo madrileño llevándolo a una defensa que obliga al mundo a fijar su atención en la capital de España.

También recordamos al otro papelucho rojo que actualmente quienes intentan defender Madrid son los antiespañoles nacidos en España y los no nacidos en ella.

Se niegan a luchar con los rojos

CASTELLÓN.—200 soldados que habían sido reclutados para luchar al lado de los rojos se negaron a ir al frente diciendo que no querían luchar en otro frente que no fuera al lado de los nacionales.

Arde la Telefónica de Madrid

TALAVERA DE LA REINA.—Esta tarde se ha visto el edificio de la Telefónica de Madrid, envuelto en llamas. No ha causado extrañeza, pues hace varios días que los milicianos rojos decían a nuestros soldados, de trincheras a trincheras:

—¿Veis la Telefónica? Pues la vamos a quemar, pero no la tocáis.

Nuevas conquistas en Asturias

TENERIFE.—En Asturias continúa el avance nacionalista especialmente en las proximidades del Monte Naranco, en donde ayer se hicieron a los rojos 51 muertos y 57 heridos, cogiéndoseles, además, importante cantidad de material de guerra.

Arenjuez cercada

SALAMANCA.—En el sector de Granada, las fuerzas nacionales avanzaron 15 Km. En el frente Centro por el Norte de Arenjuez, los nacionales cercaron completamente esta ciudad, cortando todas sus comunicaciones con Madrid. Las tropas españolas dominan todo el valle del Jarama. Con ello, los comunistas no podrán oponerse a las operaciones que las tropas de Franco están a punto de desencadenar sobre Madrid.

El tráfico entre Barcelona y Valencia paralizado

SALAMANCA.—Informan de esta población que el bombardeo nacional ha tenido por consecuencia la paralización del tráfico ferroviario entre Barcelona y Valencia. Las numerosas personas que llegan a Valencia huidas de Madrid, producen en aquella dificultades de alojamiento, notándose así mismo una notable falta de víveres por los dificultades de medios de transportes.

Después de la toma de Santa Cruz

Las fuerzas nacionales que operan en la provincia de Granada después de la ocupación de Santa Cruz prosiguieron su avance hasta la madrugada, ocupando dos pequeños pueblos y ocasionando a los rojos algunos muertos y numerosos heridos.

Intensos tiroteos en las calles de Bilbao

Se intensifican los encuentros en las calles de Bilbao entre nacionalistas y comunistas. En un encuentro habido en la madrugada de ayer, resultaron 91 muertos.

Avance en Granada

SEVILLA.—A pesar del mal tiempo, las tropas que operan en el sector de Granada han realizado un avance importantísimo, destruyendo a los núcleos rojos. Estos al abandonar sus posiciones, han dejado muchos muertos y gran cantidad de material. En cuanto mejore el tiempo habrá novedades.

Disturbios en Barcelona

BARCELONA.—Los elementos anarquistas han celebrado manifestaciones tumultuosas en las que han expresado su disconformidad por la intrusión de los elementos extranjeros en los asuntos de la política catalana.

Lo que dice una radio roja

SALAMANCA.—Una radio roja de Alicante, a las 18.30 del día de hoy dirigió un manifiesto a los milicianos en el que les decía:

«No podemos seguir consintiendo los politiqueros y estar sometidos a los mangoneadores que nos han llevado a la perdición. Únicamente la CNT y la UGT son las organizaciones llamadas a regir los destinos de España. No podemos caer en manos de los facciosos por culpa de los que hasta ahora han llevado las riendas del poder. A estos hoy que exterminarlos como a los insectos.»

Ya saben, pues, los republicanos de izquierda por muy azañistas que sean el fin que les espera. ¡Trabajo que nos ahorran a nosotros!

En el frente de Madrid

CRONICA DEL FRENTE DE MADRID.—El día de hoy ha transcurrido en calma, debido al mal tiempo. He aprovechado la calma para visitar Pozuelo y Aravaca, donde aun quedan rescoldos de la invasión y dominación de los rojos. Pequeños ataques de los rojos han sido rechazados en distintos frentes. En Pozuelo las casas están llenas de recuerdos de la guerra. Todo da la impresión de un campo desolado.

Hospitalizados en Valencia

VALENCIA.—Ha producido gran impresión la llegada de varias expediciones de heridos procedentes de los distintos frentes de combate. El número total de heridos llegados

es de 1.200, que han sido distribuidos entre los hospitales de sangre de la ciudad, previamente preparados. La primera expedición vino del frente de Teruel y la segunda del de Arenjuez.

Comentarios de Fernando D'ors

TOLEDO.—A las cuatro de la mañana, está cada día el general Varela en su puesto de mando y a esta hora suele empezar todos los días su trabajo, ya repuesto de sus heridas; ha vuelto a tomar el mando de sus fuerzas. A las 5 de la mañana del día en que le visitó—comunica un correspondiente—da la orden de avance. Las unidades que están bajo su mando empiezan la marcha. El tiempo es pésimo. El temporal prosigue y hace que la operación sea lenta, pues los caminos están intransitables. No obstante, los soldados siguen avanzando. El agua y el fango les llega hasta las rodillas. El gran peso de las piezas de artillería y demás material que tiene que ser arreado hace imposible el que aquello sea por fuerza motorizada y tiene que serlo por fuerza humana. Los valerosos fuerzas de Varela, no obstante, no cesan en haber cumplido sus objetivos. Han tenido que sufrir el agua y el viento y durante todo el viaje se han tenido que amparar los soldados por sus propios medios, pues no ha podido ayudarles en nada la aviación. En cambio la artillería ha trabajado con precisión. El enemigo se ha mostrado muy cobarde, pues apenas a notado la presencia de las fuerzas nacionales, ha emprendido una desenfrenada huida, sin intentar ni por cuento oponer una resistencia. Sin duda, se habrá dado cuenta de que es difícil contener la avalancha que forman las fuerzas nacionales y que si no quiere sucumbir, no le quedará otro remedio que entregar Madrid. El general Varela cree que tratándose el objetivo de unos lomas de gran importancia estratégica, opondrán allí los marxistas alguna resistencia, pero estas posiciones no han sido defendidas. No hay corazón. Nuestras fuerzas llegaron a las posiciones sin disparar un solo tiro de fusil. Cuando los nacionales llegaron ya los milicianos se habían replegado varios kilómetros hacia el interior de Madrid.

En el último ataque efectuado por nuestras fuerzas en el sector de Boadilla, en el bolsillo de uno de los milicianos se encontró una carta del padre de Saturno Torón el conocido novillero, en la cual se puede ver el efecto que éste tenía a sus hijos y que todos pertenecían a entidades completamente revolucionarias. Saturno Torón había llegado a significarse tanto dentro del campo izquierdo que actualmente ostentaba el título de capitán de las milicias rojas.—Fernando d'Ors.

Mal tiempo en los frentes

SEVILLA.—En el día de ayer, el mal tiempo fué general, como Miaja. La lluvia ha sido general en toda España. En el frente de Madrid, el enemigo atacó siendo rechazado y demostrando una vez más su cobardía.

La situación de Madrid

BURGOS.—Un periódico de esta ciudad dice que debido a las últimas operaciones efectuadas por el ejército nacional en el sector del centro, la situación de la capital es materialmente insostenible y no puede seguir por más tiempo. Ahora faltan víveres, no tan solo a la población civil sino también a los combatientes. La situación es desesperada.

Miedo de los Marxistas

BURGOS.—Las últimas operaciones realizadas por el ejército nacional han dado lugar a un natural desconcierto entre los dirigentes marxistas; primeramente y por miedo decidieron trasladarse a Valencia, ahora ya no se encuentran seguros en ella y quieren trasladarse a Barcelona, lo harán seguramente para guardarse y por conveniencia personal.

Graves disturbios en Valencia

LISBOA.—Se han producido en la

Extranjero

PORTUGAL

Escrupulosa vigilancia

LISBOA.—Se está llevando a cabo una escrupulosa vigilancia de todos los elementos extranjeros a fin de expulsar a todos los inaseables y suprimir en absoluto toda posibilidad de que se repitan hechos parecidos a los que últimamente se han registrado en esta población. Algunos elementos extremistas han sido ya expulsados.

Propósitos de los comunistas

LISBOA.—La tercera internacional tenía el propósito de, tras la victoria que esperaban lograr en España declarar la guerra revolucionaria en Portugal. España reaccionó admirablemente ante el peligro comunista y conducida por el Caudillo FRANCO, y durante la lucha, la posición de Portugal perjudicó los planes de la tercera internacional. Portugal no quiso prestarse a seguir la fórmula soviética de no intervención y por eso el Komintern, trató por todos los medios, por el terrorismo, de llevar el

zona levantina grandes disturbios con motivo de la última disposición dictada por el Gobierno de Valencia, que pide el 75% de la producción total agrícola. Los agricultores se han negado a ello habiéndose entablado verdaderos combates. En el último que se realizó resultaron 114 muertos y 75 heridos todos ellos campesinos.

Quebrantos en las filas rojas

SEVILLA.—La jornada de ayer ha sido de efecto, principalmente en los frentes del Centro y Sur de España.

Los rojos atacaron nuestras posiciones del sector de Arenjuez siendo rechazados y combalidos, ocupándose sus posiciones. El quebranto sufrido por los rojos ha sido muy grande, pues han dejado el campo de batalla sembrado por un gran número de cadáveres y gran cantidad de material de guerra. En el frente S. solieron los rojos quebrantados en todo el sector. En el frente de Granada, las tropas del General Queipo de Llano llevaron a cabo un importante avance, ocupando diversos pueblos, haciéndose al enemigo bastantes bajas y cogiéndoseles varios prisioneros. Al mismo tiempo nuestras fuerzas cogieron al enemigo varias granadas de mano y gran cantidad de material de guerra diverso que aún no ha recontado.

Sobre la no intervención

PARIS.—En los círculos políticos se habla de la contestación a la nota de no intervención por parte de Alemania e Italia. La contestación de éstas ha producido gran satisfacción. Todos los periódicos, principalmente «Le Jour» publica artículos muy favorables a estas naciones con tal motivo.

Dos millones hacia Rusia

BARCELONA.—El Embajador ruso Gsejenko ha declarado que la Generalidad va a enviar a Rusia, dos millones de pesetas para hacer frente a los gastos de compra de combustibles.

Se dice que Stalin está herido

LONDRES.—Un telegrama de Riga dice que en el día de hoy, Stalin fué herido de un tiro de revólver disparado por uno de sus secretarios. La noticia no ha sido confirmada oficialmente.

Inglaterra no facilitará material

LONDRES.—El subsecretario del Ministerio de Negocios Extranjeros ha declarado que no será llevado al Consejo de la Liga de Naciones el proyecto que tenía el Gobierno de Inglaterra de facilitar al de Valencia 200 auto-ómnibus para ayudar a la evacuación de Madrid. Era la única manera digna de proceder que tenía Inglaterra, si quería verdaderamente demostrarnos que era partidaria de la neutralidad.

pánico a la opinión lusitana y ahí están los atentados terroristas últimamente cometidos para demostrarlo. Pero el plan fracasó; los burgueses no se asustaron y los nacionalistas se aprestaron a luchar por su Patria, que hoy se siente más fuerte y vigorosa que nunca.

GINEBRA

En la Sociedad de Naciones

GINEBRA.—Alvarez del Vayo, en una carta dirigida al Secretario General de la Liga, protestó de las afirmaciones hechas por Eden según la cual Madariaga fué amenazado de muerte y obligado a abandonar España. Para reforzar sus argumentos leyó una carta de dicho señor Madariaga en la cual éste dice que asuntos internacionales urgentes le reclamaban en Ginebra a donde tuvo que trasladarse.

La verdad no es ni una cosa ni otra. Lo que pasa es que Madariaga quería huir y se inventó el cuento éste de los asuntos internacionales. ¡Otro que ha huido y no vuelve!

Discusión sobre los refuerzos

GINEBRA.—Continuó en la Liga de las Naciones la discusión de la cuestión de la evacuación de los súbditos refugiados en las embajadas madrileñas. El Delegado chileno señor Edward pronunció un nuevo discurso en que hizo notar que todos los refugiados lo son por estar amenazados de muerte por los rojos. Los hay hasta pertenecientes a los partidos de izquierda republicanos. La Comisión Sanitaria que fué a Madrid—añadió—visitó solo a los refugiados en la embajada de Francia y si hubiera visitado los de las demás embajadas se hubiera dado perfecta cuenta de su estado lastimoso. Terminó expresando la necesidad de una intervención internacional en tal problema.

ALEMANIA

El discurso de Hitler

BERLIN.—El discurso que pronunciará Hitler el día 30, a la una de la tarde, será radiado por las emisoras de Zeesen, que colocarán altavoces en todas las fábricas y calles de Berlín para que pueda ser oído por todo el público sin excepción.

La nota del Gobierno alemán

BERLIN.—Los periódicos berlineses comentan la nota del Gobierno alemán sobre el envío de voluntarios a España. La contestación es idéntica a la de Italia. Ellos abrigan la mayor intención para prohibir el envío de voluntarios para luchar en España pero quieren que para que esto pueda llevarse a la práctica sean sacados de España todos aquellos individuos de nacionalidad extranjera que actualmente se hallan en ella y que los gobiernos de sus respectivas nacionalidades están faltando a la no intervención.

INGLATERRA

Un artículo de Daily Mail

LONDRES.—Una relevante personalidad de la política que se viene distinguiendo por sus campañas contra el comunismo, señala en un magnífico artículo que publica el «Daily Mail» los peligros de la actitud del gobierno británico en relación con la guerra civil de España y dice que la política seguida por aquél hasta ahora no puede comprometer sus buenas relaciones con Portugal que tanto deberían interesarle. Portugal es el señor de las Azores y podría disponer en una futura guerra de una posición de gran importancia estratégica de interés vital para la Gran Bretaña. A Inglaterra—sigue diciendo el articulista—no son las relaciones amigables con los soviets de Moscú o de Valencia las que le interesan. Le vale más mantener buenas relaciones con Portugal. Si Inglaterra hubiera hecho lo que debiera, la guerra en España hubiera ya terminado. Francia e I



LA JAVA

COLON. 34

PALMA

ARTICULOS MODERNOS
PARA
SEÑORA Y CABALLERO

SELECTO SURTIDO
DE
BISUTERÍA FINA

LA JAVA COLON. 34

Herederos de VICENTE JUAN
CASA RIBAS

FABRICANTES DE TEJIDOS Y MANTAS DE LANA
ESPECIALIDAD EN DRILES, LIENZOS Y NOVEDADES DE SEÑORA
EXCLUSIVAS DE LAS TELAS ANTIGUAS MALLORQUINAS LLAMADAS
DE LENGOS

San Nicolás, 14 al 18 - Herrería, 46 y Brossa, 4
PALMA DE MALLORCA

EL DIA EN PALMA

Del importante acto Nacional - Sindicalista en Sóller

glaterra, que parecen asustarse por la influencia italo-germana en España, debieran parar mientes en que aquella puede ser contrarrestada con la amistad anglo-portuguesa. Es una verdadera equivocación no tratar el problema desde este punto de vista.

Negocios con España
LONDRES.—Parece que el GENERAL FRANCO piensa negociar algunos acuerdos comerciales con Inglaterra.

FRANCIA
La situación de Argelia

PARIS.—La situación de Argelia va siendo muy comprometida a causa de las actividades comunistas desplegadas en Orán y algunos otros pueblos de dicha región, en donde se ha declarado la huelga general con carácter revolucionario. La capital está ocupada militarmente, y se temen incidentes serios porque los huelguistas disponen de armas en abundancia. Se han registrado ya algunos choques, con heridos y algún muerto. Todos los establecimientos de comercio están cerrados, así como el puerto. La situación es tan grave, que el gobernador general ha partido inmediatamente para París a fin de recibir instrucciones del Poder central. He aquí otro efecto de la propaganda comunista, otro botón de muestra de lo que es el Komintern, que va extendiendo sus tentáculos en todos los rincones del mundo.

Huelgas y conflictos
PARIS.—Comunican que desde hace tres días los obreros del puerto y gran número de obreros industriales se han declarado en huelga. Ha sido reforzada la policía teniendo que vigilar los almacenes. Entre esta y los huelguistas hubo colisiones, resultando varios heridos.

Consejos de Ministros
PARIS.—Hoy se reunirá el Consejo de Ministros francés y uno de los acuerdos que se adoptarán será la disolución de la sociedad «La Estrella Nord-africana», entidad que hacía campañas separatistas y tenían actividades contrarias a la integridad nacional.

Audiencia a un embajador japonés

PARIS.—Ayer Mr. Lebrun, presidente de la república, recibió en audiencia al embajador de Tokio que iba a despedirse de él para regresar a su nación. Mr. Lebrun ha concedido al ministro japonés las insignias de la Legión de honor.

JAPON
La política de Tokio

Tokio.—El inspector general de Educación militar ha declarado que en los círculos castrenses existe el firme propósito de oponerse a la formación de un gabinete presidido por el general Ugata, pues este general, como ministro que fué de la guerra hace diez años, disgustó con sus medidas al ejército, que mantiene vivo todavía el recuerdo de las ofensas que entonces recibió.

ESTADOS UNIDOS
Inundaciones

NUEVA YORK.—De resulta de las trágicas inundaciones ocurridas anteayer y ayer, hay varias ciudades completamente sumergidas. Se está procediendo a la rápida evacuación de doscientas cincuenta personas. El balance de muertos hasta este momento alcanza a cincuenta y ocho, sin contar los presidiarios que han muerto perseguidos por la policía mientras escapaban de la cárcel de Franfort. Todas las estaciones de radio han pedido socorro y ayuda para la región inundada.

ITALIA
Manifestaciones del Duce

LISBOA.—El periódico «La voz de Lisboa» reproduce unas manifestaciones de Mussolini. Este, dice en ellas que atravesamos un período de transformación de las ideas políticas y que las democracias están en decadencia: es la época de las personalidades fuertes. El acuerdo italo-británico sobre el Mediterráneo no representa el menor peligro y no hace más que reforzar el anteriormente firmado entre Berlín y Roma. Refiriéndose a la guerra civil española, el Duce ha dicho: No deseamos territorio de ninguna especie; Italia se mantendrá firme al lado de Alemania en la lucha contra los manejos del comunismo. El establecimiento de una república comunista, en España era una violación del «statu quo» del Mediterráneo, y por esto no será permitida.

VEA LOS NUEVOS MODELOS
Calzados Estarellas

Jaime II, 59
M.C.D. 2022

En la calle

Palma y las gentes que la pueblan, tienen un terror inaudito por cuanto venga a alterar el ritmo de su vida apacible. En nuestro forzoso y forzado aislamiento, se nos antoja «aventura» todo cuanto viene de allende los mares.

En esa tierra feliz y bella parece como si sus moradores, nacieran rayando los cuarenta años... Quien nos vive un día, nos llama, acogedores, simpáticos, felices... Pero, desgraciadamente, no es así. Localizamos nuestro común sentir en un mismo sitio y nos amargamos la vida, buscándole los detalles, que en realidad no tiene.

Así puede suceder, como viene sucediendo, que la gente, recogiendo el comentario de alguno de esos «irreductibles» — unos de los que aun no creen en el amanecer de España — lo convierta en una gran verdad.

Quedan muy pocos que no posean su banderita... y los pocos que quedan se han aprendido de memoria el «Dos de Mayo». A misa de doce asiste más gente que de costumbre... Se han agotado las «estampitas» religiosas... ¡En fin!

Ahora que, reconoced conmigo, que eso no es, ¡ni mucho menos!, amor y fe en España. Eso es solamente, patriotismo cursi, elevado al cubo.

Ciudadanos: Presentémosle a esa tierra que el azul del mar, separa de nosotros, el amor viril de ese hijo que las circunstancias han alejado de su MADRE. De ese hijo que al nombrarla, tiene un temblor emocionado en sus labios...

Nosotros, camaradas, ya se lo hemos ofrecido TODO. En una mano el fusil. El brazo libre, extendido saludándola y en el pecho un ritmo acompasado y recio... Y es que a nosotros: ¡NOS SOBRA VIDA!

UNO de P. y P.
F. J. J.

Carnet

El abogado D. Francisco Barceló, nos comunica haber trasladado su domicilio y despacho a la Plaza de España (antes Eusebio Estada), núm. 5, entresuelo.

RIALTO
HOY de 3'15 a 11 noche
VANESSA

con Helen Hayes - Robert Montgomery

LA HIJA DEL REGIMIENTO

por la traviesa ANNY ONDRA

Jueves: SALVAD A LAS MUJERES por Stan Laurel-Oliver Hardy

LA LLAMA ETERNA por Fredric March-Norma Shearer

MODERNO
HOY de 3'15 a 11 noche

VOLANDO VOY
por Charlotte Greenward

FRA DIAVOLO
con Stan Laurel-Oliver Hardy

Jueves: INSTANTANEAS DE HOLLYWOOD, BRIDGE NUPCIAL

EL ALCAZAR DE TOLEDO

TRES LANCEROS BENGALIES por Gary Cooper-Marlene Dietrich

ASEGURESE

en su hogar en LA PREVISORA MALLORQUINA, entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserva de toda molestia y gasto.

Junta Provincial de Abastos

Con el fin de regularizar el comercio de la patata y análogamente a lo dispuesto por esta Junta para normalizar la compra-venta de judías, se dispone lo siguiente:

1.º Queda intervenida la total producción de patatas de los términos de La Puebla, Muro, y zonas productoras, limítrofes de los términos de Inca, Llubi, Bujer, Campanet, Pollensa y Alcudia.

2.º Se establecen dos Delegaciones, una en La Puebla cuyo radio de acción comprende dicho pueblo y la zona limítrofe de los términos de Inca, Bujer, Campanet, Pollensa y Alcudia, y otra en Muro comprendiendo este término municipal y zona de Llubi.

3.º Estas Delegaciones, estarán constituidas por Juntas Directivas de los Sindicatos Agrícolas Cooperativa Agrícola Poblense y Cooperativa Agrícola Murense respectivamente.

4.º Las Delegaciones no permitirán la salida de partida alguna sin la correspondiente «guía» que registraran dando cuenta semanalmente de las expedidas a esta Junta Provincial.

5.º Las «guías» a que se refiere el párrafo anterior, serán necesarias para la circulación del artículo por lo que los no pertenecientes a las Cooperativas habrán también de solicitarlas de ellas, autorizándose a las Delegaciones para cobrar por su expedición hasta una peseta por cien kilogramos por mercancía o fracción.

6.º Los Presidentes de los Sindicatos de la Puebla y Muro se pondrán de acuerdo para nombrar en conjunto cinco socios Veedores cuyos devengos satisfarán de los fondos sindicales, a los cuales extenderán los respectivos nombramientos siendo su misión la de hacer cumplir lo dispuesto en lo referente a guías y precios de tasa. En caso de infracción comprobada, al infractor le será decomisada la mercancía que se remitirá a esta Ciudad, destinándose su importe a los fondos del Paro-Obrero, imponiéndose además una multa equivalente al valor de la mercancía decomisada, la que irá a parar al fondo sindical, otorgándose un premio al denunciante si así lo acuerda la Junta.

7.º Lo dispuesto en los párrafos 5.º y 6.º y se hace extensivo a la circulación y venta de judías procedentes de las demarcaciones antedichas.

8.º Al objeto de disponer a la mayor brevedad de la existencia total de patatas se publicarán inmediatamente bandos en los mencionados pueblos requiriendo a todos los productores para que en el plazo de 48 horas declaren su total existencia descontada la cantidad necesaria para la siembra que todavía no se hubiese efectuado. Estas declaraciones se harán en los locales sociales de las Cooperativas Agrícolas de La Puebla y Muro, sitas respectivamente en la calle Mayor n. 80 y calle de Luis Carreras (sin número).

Palma 22 de Enero de 1937
El Gobernador Presidente
M. TORRES

Cultos para mañana
JUBILEO DE CUARENTA HORAS

Concluyen en la Merced, que los PP. Mercedarios y Cofradía de la Merced, dedican al glorioso Patriarca San Pedro Nolasco, Fundador de la Orden. A las 7 y media Misa de Comunión general para los Cofrades y devotos de la Merced, con plática por el Rdo. P. José Santamaría, O. M. A las 10 y media Oficio solemne con sermón por el Rdo. P. José Salcedo, S. J. Después del Oficio exposición del Smo. Al final de cada comunión se dará la absolución.

Por la noche, a las 7, Trisagio, sermón por el indicado orador, procesión, reserva de S. D. M. y Besamanos.

Continúan en el Oratorio de la Visitación a San Francisco de Sales.

VISITA A LA CORTE DE MARIA
A la Virgen de la Misericordia en Santa Magdalena.

SANTORAL
San Pedro Nolasco, Fd. y cfr y Santos Julián de Cuenca, ob. y Cirilo.

Gobierno Civil
Esta mañana el camarada Torres Gobernador Civil, no tenía nada que manifestar a los periodistas.

Marratxí.—La Guardia Civil del puesto de esta villa comunica que el vecino Pedro Antonio Canals, ha hecho entrega de una paloma mensajera que lleva una anilla con la inscripción: A-36-España-36687.

Pollensa.—Ha sido detenido José Bernat, que el 25 del actual salió de la Pri-



El camarada Jefe Territorial dirigiéndose a los obreros con vibrantes palabras.



Un aspecto del desfile, al que concurrieron unos 1.300 obreros y patronos de los S. N. S. en franca y magnífica camaradería.

Las luchas de clases, absurdas y estériles, no tienen, en definitiva más que una finalidad:

Convertir a un proletariado oprimido en un proletariado opresor, lleno de odios y rencores, sin Patria y sin espíritu.

JOSE ANTONIO

sión Provincial después de cumplir tres años de condena por robo.

Registrada una maleta que llevaba le fueron encontradas unas prendas que momentos antes había sustraído.

Suicidio.—En Son Costa, ha sido encontrado un hombre ahorcado. Dicho sujeto se llama Jerónimo Bannasar Mallorca, de estado casado, comerciante.

En uno de sus bolsillos se encontró una carta en la que manifiesta que no se culpaba a nadie de su muerte. Se ignoran las causas del suicidio.

Voz de la Falange

Demostración Nacional-Sindicalista en Sóller

El pasado Domingo las secciones de la Falange de Sóller bendijeron solemnemente sus banderas.

Al magnífico y alentador acto asistieron el Jefe Territorial de Falange, camarada Zayas, el presidente de la Diputación teniente coronel Obrador, Delegado del Trabajo, camarada Espejo, jefe de Policía camarada Barrado y el Jefe Provincial de las C. O. N. S. camarada Lopez Bassa, acompañados de las autoridades locales.

Lo más significativo del acto fué el desfile de las organizaciones nacional-sindicalista de toda aquella ciudad. En número de 1.300 desfilaron en perfecta columna los trabajadores sollerenses por gremios a que pertenecen, además de una nutrida representación de obreras. Desfilaban ante las ya mencionadas autoridades desde la tribuna levantada en la Avenida General Goded.

Pronunciaron discursos alusivos al acto el capellán de Falange y el Jefe Territorial.

Desfiló junto con las secciones de la Falange local el destacamento de Artillería de guarnición con su banda de cornetas y tambores, y representaciones de las Falanges de Buñola, Valldemosa, Deyá y Fornalutx.

Espectáculo emocionante el ofrecido por la Falange sollerense, y principalmente por sus pujantes y disciplinados Sindicatos.

Ultimas Noticias

MILAN.—El profesor español Jiménez Cuballero — premio San Remo del pasado año — ha dado una conferencia sobre la misión que debe realizar España en el mundo. Ha expuesto las causas del Movimiento nacional, que no fueron otras que el deseo y firme voluntad de unos grandes españoles, de oponerse a los planes del Komintern que quería hacer de España el segundo país soviético, según la equivocada profecía de Lenin.

El orador ha recordado algunos de los horrores cometidos por los comunistas en España, antes y después de iniciarse la guerra presente, ilustrando su conferencia con la proyección de una película referente a la Falange española.

La emisora de Jaca en su emisión de esta mañana ha dicho que la actividad en todos los frentes fué muy escasa en el día de ayer, no solo a causa del mal tiempo reinante sino también por el retraimiento de los rojos que no salen ya de sus escondrijos, desanimados y abatidos. Algunos milicianos que se han pasado a nuestras filas han manifestado que entre los rojos cunde un gran desaliento después de los últimos choques tenidos con los nacionales, sobre todo desde que intentaron apoderarse del Cerro de los Angeles, donde pusieron en juego todo el valor y heroísmo que les quedaba. Incluso la brigada internacional, que era la que llevaba siempre la iniciativa de los contraataques, no da ya señales de vida. Ha perdido a sus hombres más valientes y los que quedan no se recatan de manifestar su profundo deseo de volver a sus países respectivos.

La operación más importante, la única digna de ser mencionada, tuvo lugar al norte de Aranjuez, cerca de Valdemoro, a la derecha de la carretera que va desde Toledo a Madrid, operación que tuvo lugar entre las 10 y las 12 de la mañana